
RESUMO DA MEMÓRIA DE REUNIÃO DA COMISSÃO 

INTERINSTITUCIONAL DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL - 05/08/2022 

Foi realizada, no dia cinco de agosto de dois mil e vinte e dois, a reunião 

ordinária da Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental (CIEA). A 

reunião aconteceu de forma virtual, por meio de link específico da plataforma 

Zoom¹. A reunião teve início às quatorze horas, tendo como pauta os seguintes 

pontos: (I) Apresentação do Programa Estadual de Educação Ambiental 

(PEEA) aprovado e publicado; (II) Apresentação prévia do Plano de 

Implementação do PEEA; (III) Planejamento do Grupo de Trabalho CIEA 

atuante no Projeto Político Pedagógico da Zona Costeira e Marinha do Brasil 

(PPPZCM). Estiveram presentes na reunião: Fernanda Góss Braga, Bruno Reis 

Martins, Paulo Roberto Castella, Joslaine Carvalho de Rezende e Amanda 

Leticia Borges (Sedest); Eliane Depetris e Simone Aparecida Ferreira (SEED); 

Renê Ramos (SETI); Richard Golba (IDR-Paraná/SEAB); Benno Doetzer 

(Emater/SEAB); Alana Flemming (SESA); Cristina Munchen (NRE Toledo); 

Wanderléia Aparecida Coelho e Andrea Kravetz (MPPR); Mariele B. Mucciatto 

Xavier (ICMBio); Gabriel Portugal Sorrentino (REA); André de Souza Fedel 

(Articulação PR educação do campo – REA); Patrícia de Oliveira Rosa da Silva 

(UEL); Graziele Campos Kviatcovski (UEPG); Thais Michele Fernandes 

(IBAMA); Irene Carniatto (UNIOESTE); Angela Egrecil Antune Panizzi (IAT). 

Bruno deu início à reunião apresentado o Programa Estadual de Educação 

Ambiental (PEEA), que foi aprovado e reconhecido por meio do Decreto 

Estadual 11.300 de 03 de junho de 2022. Explanou sobre a estrutura geral do 

PEEA e as expectativas referentes ao programa. Na sequência, falou sobre o 

andamento atual da construção do Plano de Implementação do PEEA, 

destacando a importância e papel do documento. Também se destacou 

necessidade de participação de todo o grupo na construção e revisão desse 

documento. Abriu-se momento para debate, no qual representantes da SEED e 

outros membros do Órgão Gestor puderam esclarecer dúvidas quanto ao 

funcionamento da gestão do Órgão Gestor. Também se debateram estratégias 

para melhor se articular os trabalhos relativos à Educação Ambiental dentro 

das instituições que compõe o órgão Gestor. Nesse sentido também se 

discutiram estratégias relativas aos próximos encontros da CIEA. Como 

encaminhamentos, acordou-se que a Sedest disponibilizará, no grupo de 

WhatsApp da CIEA: convite para o grupo do GT-Implementa, link para 

comentar a planilha do plano de implementação, acesso à drive com 

compilação de atas, memórias, regimento interno e outros documentos 

relativos à CIEA. Também como encaminhamento, definiu-se a organização de 

uma reunião de alinhamento e/ou oficina com as Secretarias que compõe o 

Órgão Gestor. Além desses, também se acordou em dar-se início às reuniões 

__________________ 

1 https://us02web.zoom.us/j/86374388163  

https://us02web.zoom.us/j/86374388163


do GT-CIEA-PPPZCM. Devido aos prazos curtos para a finalização do plano de 

implementação, definiu-se que a próxima reunião da CIEA já será no final de 

agosto, com data a ser definida nos próximos dias. A reunião encerrou-se às 

dezesseis horas e dez minutos, sendo esta memória elaborada por mim 

Joslaine Carvalho de Rezende, com apoio de Bruno Reis Martins. 


